

Finanzkrise

## Kreditausfälle bisher nicht erhöht

Auf Kreditnachfrage und Ausfälle bei privaten Kunden hat die schwierige Wirtschaftslage bisher keinen negativen Einfluss genommen, so schließt es die Schufa aus den Anfragen und Meldungen ihrer Partner während des vergangenen Jahres.

Im Gegenteil: Die staatlichen Maßnahmen haben ihre Wirkung gezeigt. Gerade die Abwrackprämie hat sich in den ersten beiden Quartalen 2009 auf die Kreditnachfrage positiv ausgewirkt. Im vierten Quartal des vergangenen Jahres nahm die Nachfrage nach Ratenkrediten zwar leicht ab, sie pendelte sich damit aber ungefähr auf dem Niveau von 2008 ein.

Die Ausfallrate bewegte sich bis einschließlich Januar 2010 auf dem langfris-

tigen Mittelwert von rund 2,5 Prozent aller abgeschlossenen Kredite. Auch die Bonitäten der Verbraucher haben sich daher kaum verschlechtert: Auskünfte der Schufa zeugen in 90 bis 92 Prozent aller Fälle von einer ordentlichen Kredithistorie des Kunden, das hat sich auch aktuell nicht geändert.

Trotz dieser erfreulichen Daten, ist jedoch wohl kaum Anlass zu übertriebenem Optimismus geboten: Eine Verschlechterung auf dem Arbeitsmarkt und eine weniger positive Preisentwicklung erwarten die Konsumenten im laufenden Jahr nach Angaben der GfK. Traditionell laufen Kreditausfälle der Arbeitslosigkeit denn auch etwa neun bis zwölf Monate nach – wenn auch in abgeschwächter Zahl.

**Red.**